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育成会に求められる福祉活動 

 

 育成会は昨年 10 月に社会福祉法人になり、着実に一歩一歩進んでまいりました。これからも会員の皆

様の声に耳を傾け、より良い自主事業部活動を進めていきます。 

障がいがあることで自分の気持ちをうまく伝えることができない人たちがいます。その人たちと一緒に

過ごす時間を大切にしたり、その人の生活をサポートしていくには何が必要なのか、「人間関係」「制度」

「システム」「資源」「家族」「地域生活」これらは私たちが関わる障がい福祉の分野に求められているの

ではないでしょうか。障がいのある人との関わりの中で私たち自身が穏やかな気持ちになったり、癒され

たり、自己反省することがあります。その気持ちを忘れずに、これからもきめ細やかなサービス提供をし

ていければと思っています。これからのジョイナスは、地域の皆様のご理解ご協力を得ながら、育成会の

モットーである「安心」「夢」「笑顔」が溢れる場づくりをしていきたいと考えています。 

                                  社会福祉法人豊田市育成会 

                                    理事 新開かおる 
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※楽楽運動会にて 
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＝ジョイナスさかえ 屋外就労施設 西山公園＝ 

   豊田市西山町 5-1 西山公園内  ・TEL090-4258-9572 

 

みどり豊かな公園で、作業は主に掃き掃除と草取りをしています。３者懇談会（利用者 

・保護者・支援員）や利用者会議を行うことにより、利用者の気持ちを大切にした支援を行 

っています。公園事務所の依頼があり今年４月から、新設の多目的トイレの掃除を行ってい 

ます。7 名の利用者さんは皆一生懸命に取り組んでいます。 
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＝ジョイナスさかえ＝ 

   豊田市栄町１－１  ・TEL＆FAX 33－8825 

 

ジョイナスさかえは屋内・屋外のグループ事業所としてスタートしました。屋内事業所で

は利用者さん２２名、支援員６名が夢をもって『明るく・楽しく・元気に』をモットーに毎

日仕事をしています。 

日中活動は受注軽作業と自主生産活動に取り組んでいます。自主製品はイチゴのようにみ

んなに好かれるよう『イチゴブランド』として製作し、店名をイチゴショップとし、事業所

内とＪＡグリーンセンターに販売コーナーがあります。「梅干し・レースタワシ・手作りはが

き・おそーじあきちゃん・竹炭ショー君・ハイコースター」などアイデア商品がいっぱいで

す。ジョイナスさかえでは利用者一人ひとりが地域で安心して心豊かに生活できるように、

地域に根ざした支援をめざしています。 
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平成 23 年＜9 月～11 月＞  

10月 8日(土) 平成23年度楽楽運動会  

参加者250名 

10月29日(土) 育成会ホームページを開設 

11月 6日(日) バス旅行（京都嵐山）参加者84名 

11月19日(土) 就労支援施設等運営委員会 

        ①23年度目標進捗状況報告 

         ②就労支援施設の運営状況      

③各部会の現況報告 ほか 

       ジョイナス各保護者会会長会 

11月26日(土) 育成会講演会 

「グループホームへの第一歩」 

参加者74名 

9月 1日(金) 広報委員会 「育成会だより」第2号発行 

9月16日(金) 第2回理事会   

議案第3号 評議員の選任について 

       第3回理事会   

議案第4号 平成23年度9月補正予算について 

       第2回評議員会  

議案第3号 平成23年度9月補正予算について 

第3回企画委員会 

9月25日(日) ｢楽楽運動会｣第3回実行委員会 

9月30日(金) ジョイナスえかく倉庫改築に伴う引越し 

10月 1日(土)～ふれあいグループの出勤日が通常パターン

に戻る 

 京都嵐山・嵯峨野トロッコの旅 

11 月 6 日(日)、恒例の育成会日帰りバス旅行に行ってきました。今年は総

勢 84 名の参加で、みんなで一緒にトロッコ電車に乗り、楽しく秋の京都を

満喫しました。 

 

 
 

 

 

バババスススののの中中中ででではははゲゲゲーーームムムやややカカカラララオオオケケケををを

楽楽楽しししみみみままましししたたた♪♪♪   

 

保保保津津津川川川下下下りりりををを眺眺眺めめめたたたりりり・・・・・・・・・。。。    

舟舟舟下下下りりりにににむむむかかかっっっててて    

『『『    おおお～～～いいい！！！！！！  』』』  

笑笑笑顔顔顔でででチチチーーーズズズ♪♪♪    



 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

10 月 8 日（土）サン・アビリティーズ豊田体育館にて、楽楽運動会を開催しま

した。『100％笑顔』を合言葉に、みんなで楽しく競技に参加しました。 

☆☆実行委員さんの感想です☆☆ 
■司会はちょっと緊張したけれど、なんとか頑張れました。 

J さかえ 稲葉俊彦さん 

■運動会、楽しかったです。優勝できて嬉しかったです。 

               J えかく 内村可生望さん 

■楽しい運動会、特にパン取り競争１００％笑顔でした。 

J たかおか 栗野裕介さん 

■みんなの前で大きな声で『選手宣誓』と言えたことが 

嬉しかったです。      J つかさ 伊奈勝也さん 

■競技する人も見学する人も笑顔で応援合戦。目標の仲間 

と絆を深めた１００％の笑顔でした。 

J ふれあい 高橋勇樹さん(保護者代弁) 

■楽楽運動会に参加して運動会の開会宣言をしました。パン取り競争はなかなかパンが取れなかったけど、1 番楽

しかったです。今度は優勝出来るようにがんばります。 J ふれあい鞍ヶ池公園 松村栄美さん 

■みんなが燃えるパン取り競争！

■新聞 DE ボール  ガンバレ～♪ 

        ■来賓の皆さんも 100％笑顔！ 

■応援合戦も一生懸命！！ 

 



 企画委員会主催 育成会講演会  ●・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

「グループホームへの第一歩」 
 社会福祉法人となり１年が経過した豊田市育成会。「就労の場」としての

支援を中心に運営をしていますが、障害のある人たちが当たり前に暮らして

いける社会を実現していくためには、「生活の場」としての支援も大切です。 

 そうした会員さんからの声をもとに、グループホームのあり方を通して生活

の場としての支援、障がい者の自立について考えようと、11 月 26 日、育成

会本部多目的室において企画委員会主催の講演会を開催しました。NPO 法

人さくらの杜代表・伊藤祥子さん、市障がい福祉課・加藤良典さんをお迎え

し、勉強したテーマは「グループホームへの第一歩」。70 人を超す参加者は

講師のお話に感銘し、大きな刺激を受け、小さいながらもその第１歩を踏み

出すことができました。 

 
 
 
            私のグループホームへの 
           一歩は、歴史を学ぶことから

           始まりました。1979 年養護 
           学校義務化「どんな子にも教

           育を保障」、1981 年国際障害

           者年～10 年「世界の福祉向 
           上」、1990 年日本でもノーマ

  伊藤祥子さん   ライゼーション定着、1999 
           年社会福祉基礎構造改革「社

会構造の変化（少子高齢化）」……。個人の自立を支

援としてサービスを買う、支援の仕組み作りによる地

域生活支援に目を向けていきました。 
 そんな中から見えてきたものは具体的な目的を持

つことの大切さです。2001 年 2 月生活支援の組織を

つくろうを目標に、重度心身障がい者の一時預かり、

お泊り練習（将来のグループホーム？）の勉強会を始

めました。3 本柱は「現在の福祉の動向を知る」、「使

えるサービスを知る、努力して使ってみる」、「お泊り

体験をやってみる」。次第に自分たちの課題が明らか

になってきました。 
 そして、事業化への道筋をたて、実務者グループに

よる計画策定を行い、2002 年 10 月会員制生活支援サ

ービスを開始しました。 
 2004 年ころからグループホームが欲しいとの声が

広がってきて、大勢の希望をつかみ、現実的な案に練

り上げました。ポイントは、①どういうものが欲しい

か（ホームの間取り規模、支援体制）、②いつ欲しい

か（自分及び家族の将来設計を考える）、③理想を現 

実的なものに近づける、④経営として成り立つかを

試算してみる（入居者の収入、事業収入）、⑤どんな

ことがあってもグループホームで暮らしたいと思う

人がいるかどうか、です。 
 親としてやっておくことはここまで。あとは事業

所職員と親代表で構成する第１回準備会（2008 年

10 月）を皮切りに、具体化に向け 45 回の勉強会を

開催。そして、2011 年 4 月ケアホームさきがけを開

設しました。夢が現実になりました。親の思い、そ

して本人の思いの強さが開設へのカギです。今、さ

らにその夢を膨らませながら、仲間と一緒に頑張っ

ています。 

 
 

 
        

           グループホームは、「自立 

          と共生社会」を基本理念とす

          る障がい者自立支援法に規 

          定される障がい福祉サービ 

          ス（居住系サービス）で、障

          がい者が共同で生活する場 

          所です。 

  加藤良典さん   ケアホームとの違いは、障

          がいの程度による利用制限、

食事や入浴介助等の介護サービスの有無などがあり

ます。 

 行政の支援としては、既に実施中の法人には家賃

軽減や運営費補助、これから開設しようとする法人

には、建設費、改修費、備品購入費の補助、また、

地域生活体験の事業費補助もあります。 

本人の思いの強さが開設へのカギ

 グループホームの基礎知識 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

この頃思う事 
 

父 72 歳、母 64 歳、娘 37 歳、皆ずいぶんと年を取りました。今、 

娘は事業所へバス通勤しています。土曜日はデイサービスに行ってい 

ます。楽しいらしく朝のお迎えを外に出て待っています。そして嬉し 

そうに出掛けていきます。日曜日にも、時々タイムケアを利用してい 

ます。こちらも楽しいらしく一度も嫌がる様子もありません。通勤や 

事業所やデイサービス、タイムケア等、周りの皆さんの手助けで、娘の生活が守られているの

だと思うと、人との繋がりの大切さを思います。親は年を取り、自分の生活に不安になりつつ

あります。娘の事に対しても親も少し「ホッ」とする時間が必要になってきました。これから

も皆さんのお力を貸していただきながら、娘との生活を守っていきたいと思う今日この頃です。

        礒谷 すま子  

まゆみの今までと将来 

 

現在、三好養護の高等部２年生の娘は、小さい頃からとても好奇心 

旺          旺盛な子供でした。何処かに行って帰ってきてもすぐに外に行きたが

り          り困った事が多々ありました。自分の思うようにならないとパニック 

           になって家の壁は穴だらけ。でも、年と共に落ち着いて、今ではスク 

―ルバスのバス停まで一人で行けるようになりました。家では大好き

な DVD や CD を観たり聴いたりするのが日課となってます。あと１年と数ヵ月で小学部から

お世話になっている学校も卒業となり、その先が不安ですが、今までのように回りの人たちに

恵まれ、本人が楽しんで通える所があればいいなと思っていますし、親としてなるべく生活し

やすい環境にしてあげたいと思います。                              鈴木 弓子 

                  今思う事 

             

           長男が事業所で働きはじめて、十数年になります。今まで長男の将

来について真剣に考えることもなく、いつまでも家族は一緒と思ってい

ました。新しく育成会が立ち上がり、将来について考えなくてはと思う

ようになりました。その前に親子の関係、ひとりの大人として向き合う

ことをしなくてはと・・・。また、お互いが自立をしないと・・・。 

         これがこれからの課題です。       橋本 たみこ 

 
 



 
 

みよし市総合福祉フェスタふれあいコンサート 
 

9 月 17 日(土)みよし市文化センターサンアート大ホールにて、みよし市総合福祉フェス

タふれあいコンサートが行われました。クラッシックを聴き、みんなで歌うコンサート♪本

人部会の一環で、育成会会員も多数参加しました。 

♪母子で初めてふれあいコンサートに行きまし

た。子どもから大人まで楽しめる内容で、とて

も良かったです。こういうコンサートなら気楽

に聴きに行けます。ありがとうございました。 

           土本翔輝さんの母 

♪聴き慣れた曲ばかりで拓郎も『楽しかったよ』と

言っておりました。まめに拍手していました。発見

がありました。それは亜由美がクラッシックに体を

ゆすっていたのでビックリでした。最後のドレミの

曲にも少しゆすっていました。 

            上田亜由美さん・拓郎さんの母 

♪クラッシックコンサート、初めて親子三人で参

加しました。楽器の事など何も知らないので、1

楽器ずつの説明はとても良かったです。円も目を

輝かせて聴いていました。また参加したいと思っ

ています。                    尾崎治子さん

♪周知期間が短かったにも関わらず、10 人以上の

参加があったことをとても嬉しく思いました。『子ど

もの気晴らしになればいいと思って来た』と言って

下さったお母さんがあり、それを目指していた私に

とっては我が意を得たりという気分です。これから

もふらっと行ってみようかなという企画がひとつで

もふたつでも立ち上がるといいなと思いました。 

         本人部会保護者・田原佳栄さん

♪とても面白かったです。クインテットでピ

タゴラスイッチをやりました。そしてポルカ

をやりました。歌い上げるのは面白いですね。

          本人部会・田原俊さん

※アンケートを一部抜粋しました 

 

育成会ホームページ開設です！ 

本人部会活動中！ 

 

 

10 月よりホームページを開 

      設いたしました。各ジョイナス

     の自主製品の紹介や育成会全体の

情報が満載です。また、掲示板コーナーを設

置し、会員の皆様の情報交換など、交流の場

として活用していただきたいと思います。パ

ソコンからはもちろん、携帯からも投稿でき

ますので、是非皆さんの投稿をお待ちしてい

ます♪ ＜左はトップページ＞ 

 

育成会ホームページアドレスは･･･ 

http://t-ikuseikai.jp 

 



いつも温かいご支援をいただきありがとうございます。 

本紙を借りて御礼申し上げます。 
 

法人賛助会員様ご芳名 
（敬称略、順不同） 

個人賛助会員様ご芳名 
（敬称略、順不同） 

法人名 氏  名 氏  名 氏  名 氏  名 氏  名 
トヨタ自動車㈱労働組合 
日昇テレコム㈱ 
碧海観光サービス㈱ 
㈱キョウドー 
㈱篠田商会 
㈱山田商店 
(有)伊豫田包装店 
㈱モダン装美 
碧海信用金庫 豊田支店 
豊田信用金庫 下市場支店 
㈱アサヒフード 
㈱遊都 
㈱北川製作所 
富士ゼロックス愛知東㈱第 1 支店 

近藤 武福 
岡本 貞之 
藤原 敏範 
堀 秀雄 
有我ノブ子 
白水 雅子 
森 克憲 
榎本 辰夫 
野島 昭彦 
戸軽 政雄 
鈴木 令子 
西之原良文 
野々山智子 
山内 洋子 
大西 豊 
三宅 英明 
及川 順子 
前山 守 
近藤 法政 

持田 勝 
小嶋 忠光 
原田 隆英 
峰田 藤子 
松尾伊和子 
佐伯 誠 
鈴木 佳子 
松村 文夫 
河合 三子 
沓名 錡 
山口 明子 
稲垣 正 
鈴木 順子 
橋本悠起子 
近藤イチ子 
鈴木 宏子 
本多久己子 
松浦 義治 
加藤五十鈴 

鈴木喜美子 
多田 直弘 
小川 恭子 
那須 静枝 
長野 裕子 
市村 朝香 
高橋ひかる 
加藤 典子 
竹下佳予子 
古井 鎭信 
副島 英雄 
黒木 恵子 
寺田 章男 
高木真由美 
田中 礼子 
小野 修市 
上原 瞳 
兵藤 良一 
魚澄 主枝 

小野 美幸 
加藤 博久 
千賀 恒夫 
小林 保季 
山田恵美子 
大塚 武 
諸岡みどり 
佐藤 守 
加藤 修 
佐合美豆枝 
加藤 一人 
森 裕子 
井原 俊 
向井智恵美 
杉田 智子 
森田 勝 
熊谷 和子 
岩田 孝道 
藤城ひろみ 

古橋 浩子 
永峯 文子 
山岡すみゑ 
千駄 建夫 
千駄 敦子 
品田 直子 
伊藤 鉱二 
宇都宮勝洋 
都築 沙織 
高見 妙子 
栢野 扶美 
兵藤 信之 
加藤 義裕 
今泉 豊 
澤邉美奈子 

 

 

 

 

 

 

 

今年はじめて広報の委員となりました。最初の会議

に出席したとき、いままで耳にしたことのない専門用

語が飛び交い、全然会話についていけず、家に帰って

早速インターネットで調べていました。わたし以外女

性の方々ですが、もし男性の方がいたら、こそっと聞

けたかもしれません。女性の方々の知識、経験、そし

てパワーに押されっぱなしで、ぜひ、男性の方々に、

広報に限らず、育成会の活動に今以上参加していただ

きたいと思います。（有我） 

 ■ふれあい交流会のお知らせ■
 

＊日 時 平成 23 年 12 月 11 日（日） 
午前 9 時 45 分～正午 

＊場 所 西部コミュニティセンター 
     多目的ホール 入場無料 

毎年恒例、レクリエーション委員会主催のクリス

マス会です。歌や踊り、ゲームなど楽しいイベン

ト満載です。もちろんサンタさんからのプレゼン

もありますよ♪  
 

■新成人のつどいのお知らせ■ 
 

＊日 時 平成 24 年 1 月 15 日（日） 
午前 11 時～13 時 30 分 

＊場 所 西部コミュニティセンター 
     多目的ホール 入場無料 

平成 23 年度に成人を迎えられる皆さんを、育成

会として心をこめてお祝いします。 

予
告 

～ 新評議員が選任されました ～ 
 
9 月 16 日の理事会において、成瀬幸枝さん（保

護者代表・中切町）、成瀬和明さん（利用者代表・

ジョイナスさかえ）が新しく評議員に選任され

ました。任期は平成 25 年 3 月 19 日までです。

～ ９月補正予算を可決 ～ 

 9 月 16 日の評議員会、理事会において、育成

会一般会計法人本部の補正予算が承認されまし

た。経常活動による収支では、社会福祉法人豊田

市育成会の平成 22 年度決算及び、社団法人豊田

市心身障害児・者育成会清算法人の清算が確定し

たため、寄付金収入 32,000 千円を減額、事務費と

してパソコン購入費等 1,100 千円を計上しまし

た。また、財務活動による収支では、年工賃総額

の10％以内相当額1,000 千円を工賃変動積立預金

として計上しました。 

 これにより一般会計法人本部予算は、経常活

動資金収支差額が 21,600 千円、施設整備費等

資金収支差額が 1,500 千円、財務活動資金収支

差額が 1,000千円となり、支払資金残高24,100
千円を充当します。 

どなたでも参加できますので、是非ご参加下さいね！ 
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